

OFICINAS: MORA, 3
TELEFONOS:
REDACCION, 1973
ADMINISTRACION, 2853

Mischka, soldado soviético, en la División Azul

por Andrés Gaytán

Que el enemigo es cruel ya lo sabemos, pero nuestro enemigo actual es inhumano consigo mismo. Cuantas historias cuenta la propaganda quedan pálidas, como esta nieve que estoy pisando, ante los horrores de la realidad.

Los rusos llevan, enganchados en sus batallones, niños al combate, niños como Mischka, que ahora se sienta junto a mí.

Mischka tiene una historia extraña, rara y cerebral, como un cuento maldito de Máximo Gorki. Hace ya más de un mes que vive con nosotros. Le capturamos en uno de aquellos feroces asaltos con que despedimos el año. Quedó súbitamente confuso ante nuestra presencia y alzó las manos desoladamente, mientras sus ojos negros reflejaban todo el estupor del paisaje congelado.

El capote azulino de soldado soviético le viene manifestamente grande a sus doce años recién cumplidos. Por tratarse de un muchachito se nos ha concedido el favor de tenerlo con nosotros. No puede considerarse como un prisionero y su voluntad ha sido seguirnos en las escaramuzas guerreras.

Mischka queda junto al tren de aprovisionamiento. Es un poco el asistente y un mucho el niño mimado de todos. Tiene apenas 130 de estatura, la mirada brillante, las manos grandes y el ademán desenvuelto y una precoz inteligencia aguda.

Los primeros días era la estampa viva de la desorientación. Temía de nosotros, aunque un oscuro infantil instinto le avisaba que sería invulnerable. Ha aprendido mucho más castellano en pocos días, con esa facilidad eslava para los idiomas, que todo el ruso que podíamos asimilar en muchos años.

Mischka procede de una aldea del Norte, distante 900 versts de San Petersburgo. Su padre fue allí en su lejana juventud obrero en las minas de plomo y comunista activo. Pasaron los años, y del comunismo le ha quedado una desesperada nostalgia por el vodka y la cerveza caliente. La madre de Mischka — él lo asegura — fue muy guapa y muy desgraciada po que cuando tenía 14 años, se prometió a un suboficial que podía haber llegado a "hetman" de cosacos. Sobrevenida la revolución, y el padre de Mischka ordenó fusilar al soldado por celos; estaba enamorado de la misma mujer. Llegó la orgía roja al apogeo, cuando la requirió de amor, y se casó con ella en la destaralada oficina de un comisario popular.

Más adelante progresó hasta ser el enlace comunista con el poder central. La mujer tuvo cinco hijos. Pacientemente vivió cómo la escuela

del Estado se los arrebatara para hacer de ellos flamantes pioneros. Después nació Mischka, y cuando apenas contaba unos meses, los dos hijos mayores robaron la caja que custodiaba el padre, huyendo hacia el Sur donde fueron cazados y colgados.

Esé fué el comienzo de la desgracia, porque vino la fulminante destitución del padre que ya había clivado su viejo oficio, no sabiendo más que encaramarse a unos cajones para hablar de Lenin. Desesperado, el hombre se sintió cercado por el recelo, sitiado por el desprecio de sus coterráneos.

Pero Mischka no fué pionero. El hambre, el "hambre ruso", feroz, implacable, irremisible, cayó sobre el hogar que ya tenía calor burgués. Vendieron todo, que se convirtió en alcohol. ¡En fin! Una historia triste, que encierra mil tragedias en cada hora.

La madre, a causa de la reiterada maternidad, había perdido gracia y ganado peso; era un sacro donde estaba la injusta cólera del ex-leader.

Estalló la guerra con Alemania. Al viejo le arden las pupilas de ambición. El primer día se acerca al comisario de guerra y le ofrece el único hijo que le queda para inmolarse a "la causa". Es Mischka. En casa sólo su hermana, ya que a los dos varones que no delinquieron les llamaron un día para engrosar el ejército rojo y nadie volvió a saber más de ellos.

Mischka tenía entonces once años y el fusil se le caía de entre las manos. Lienc de rabia, después de golpearle furiosamente, fué entregado al ejército regular. Al cabo de doce meses, cuando le hicieron prisionero, tenía en su haber cincuenta días de veterana guerrera.

Esta verídica historia nos la ha contado él en un lenguaje balbuciente e imperfecto, pero cuyo dramatismo íbamos adviniendo por el gesto casi meridional de sus grandes manos. Cuando hablaba del suboficial que pudo ser su padre, se le empaparon los ojos de una nostalgia nonnata.

Después de escuchar su relación empedrada de infinitivos, Manolo San Román, que estaba allí, le dió unos cariñosos golpecitos en las espaldas y sintetizó:

—Has tenido suerte al caer prisionero: al fin y al cabo eras un reaccionario.

Mischka no comprendió, pero se echó de pronto a reír alegremente, porque aquella noche descubrimos una botella de coñac español, restos del aguilado del Caudillo, y el peguño ruso había brindado con nosotros.

Frete de Rusia. Febrero de 1942.

La industria norteamericana de automóviles

Restricciones en la fabricación y prohibición de exportar nuevos coches

Después de haber sido, ya desde hace meses, grandemente restringida la construcción de automóviles en los Estados Unidos, prohíbese ahora la exportación de nuevos automóviles, camiones y autobuses, a no ser que se conceda para ello una licencia especial de exportación. La prohibición no afecta a las exportaciones relacionadas con los suministros basados en la Ley de Préstamos y Arriendos.

A partir del último otoño, la industria automovilística de los Estados Unidos ha reducido grandemente la fabricación de coches de turismo, en consideración a las restricciones impuestas por las autoridades de la industria de armamentos. Según un informe de la Oficina Comercial de Washington, la producción de coches de turismo ha seguido descendiendo cada vez más.

Producción de coches de turismo: Septiembre de 1940: 224.470; en 1941: 167.790. Porcentaje de retroceso: 25.

Producción en Octubre de 1940: 421.2110; en 1941, 295.570 porcentaje de retroceso: 30.

Producción en Noviembre de 1940: 407.090; en 1941, 256.100; id. de retroceso: 37.

En diciembre y enero debieron haberse fabricado 205.000 coches por mes, y en febrero, 174.000. Pero después de la in-

tervención de los Estados Unidos en la guerra se impuso un gran descenso en la producción, fijándose en 154.000 coches para el mes de diciembre y en 102.000 para enero, lo cual representa una reducción de un 61 y un 76 por 100 respectivamente en relación con los meses correspondientes del año anterior.

La construcción de camiones no había de verse afectada en un principio, como lo demuestran las cifras siguientes:

Producción de camiones. Septiembre de 1940: 44.640; en 1941, 66.470; porcentaje de aumento: 49.

Producción en Octubre de 1940: 72.010; en 1941, 86.430; id. de aumento: 20.

Producción Noviembre de 1940: 80.260; en 1941: 96.250; id. de aumento: 20.

Sin embargo, desde la entrada de Norteamérica en la guerra se han impuesto grandísimas restricciones a las fábricas de camiones, al menos en lo que se refiere a la producción para fines civiles. En una información procedente de Nueva York dice estos días que en enero ha sido permitida para el consumo civil la fabricación de 12.000 camiones únicamente, lo que significaría menos de una quinta parte de la producción del año anterior.

División Azul

FUNERALES POR JOAQUÍN GONZÁLEZ MORENO

Madrid. — Esta mañana se ha celebrado en el real oratorio de Caballero de Gracia un solemne funeral, organizado por la Compañía Telefónica Nacional de España, en sufragio del alma de su empleado Joaquín González Moreno, caído en los campos de Rusia, luchando encuadrado en las filas de la División Azul.

El acto fué presidido por el Consejo de Administración de la Compañía asistiendo todo el personal franco de servicio, dándose una guardia de honor al túmulo sobre el que figuraba un casco de guerra y la bandera nacional.

Se regulan las pensiones a los padres de los sacerdotes pobres, víctimas de los rojos

Madrid. — El "Boletín Oficial del Estado" publica la ley de la Jefatura del Estado por la que se concede un subsidio vital alimenticio que regula las pensiones a los padres pobres de los sacerdotes víctimas de la barbarie roja. Tendrán derecho a la pensión extraordinaria igual al sueldo o haber disfrutado por el sacerdote causante los padres pobres en concepto legal, cuando se den los supuestos de muerte en campaña, cautiverio o alzamiento nacional en la manera y forma excepcional establecidas en la ley de 11 de julio de 1941 y la aplicación del sacerdote conve-

ntualmente en los presupuestos generales del Estado para 1941.

Los sacerdotes cuya muerte no se hane iniciada en los supuestos anteriores, pero que fueren ejecutados, asesinados o víctimas de malos tratos por parte de los rojos, que a muerte aparezca como resultado de los padecimientos sufridos, causarán derecho a la pensión del 50 por 100 del importe de la dotación que figuraba en los presupuestos generales del Estado de 1931 para el cargo que desempeñaba el causante en el momento de su fallecimiento. En ningún caso, el importe mínimo de dichas pensiones será inferior a mil pesetas anuales.

A los efectos de justificar el correspondiente derecho dentro del plazo de seis meses a contar de la publicación de esta ley, los interesados presentarán su instancia al respectivo Obispaado al que estaba afecto el causante, correspondiendo al mismo la práctica de la prueba o información testimonial relativa al hecho de la muerte, circunstancias de la misma y paternidad y pobreza de los reclamantes.

Ha fallecido el contraalmirante Yamamoto, jefe de los católicos japoneses

Tokio. — El contraalmirante retirado Shinjiro Yamamoto, jefe de los católicos japoneses, ha fallecido en la capital nipona, a los sesenta y seis años de edad.

N. de la R. — Como publicamos en otra ocasión el contraalmirante Yamamoto, uno de los personajes más importantes del Japón, donde disfrutaba de la amistad del Emperador, era católico ferviente desde su primera juventud. Para abrazar la religión católica hubo de convencer a su padre, que oponía resistencia.

Yamamoto ingresó muy joven en la Marina; participó en varias guerras, y fué profesor del Mikado cuando éste era aún príncipe heredero. Después le acompañó en su viaje a Europa, como intérprete de francés, y recibió el encargo de entregar un mensaje al Santo Padre.

Desde hacía años era presidente de la Juventud Católica Japonesa, a cuyo desarrollo contribuyó grandemente. Para poder consagrarse por entero a su labor de apostolado abandonó la Marina, y desde entonces se le consideró ya como el jefe oficial de los católicos nipones.

Cinco millones para poner a flote el «Normandie»

Nueva York. — El trasatlántico "Normandie" será puesto nuevamente a flote.

Según informa el periódico "Daily Mirror" ha sido habilitado un crédito de cinco millones de dólares, que el ministerio de Marina concede a "Merritt Cranpan y Coet Com'ani", empresa neoyorquina especializada en esta clase de trabajos.

Manchas recientemente aparecidas en el borde oriental del sol

A ellas se atribuye el que dejaran de funcionar en el Perú los aparatos receptores de radio

Todos los observatorios del mundo andan hoy atareados en el estudio de esas manchas solares aparecidas recientemente en el borde oriental del sol y que ya han comenzado a producir recientemente curiosos efectos en nuestro planeta: el de más volumen hasta ahora, las perturbaciones experimentadas por los aparatos receptores de radio, que dejaron de funcionar en el Perú meridional y hasta tal extremo, que las compañías de navegación aérea no pudieron recibir los partes meteorológicos habituales ni comunicar con los aviones en vuelo.

Y entre todos los observatorios lanzados a la investigación de la naturaleza y efectos de este fenómeno solar, quizá ninguno trabaje con tanta intensidad como los españoles, aventajados sobre todos por la visibilidad y limpieza de nuestro cielo, para hacer las oportunas observaciones, que diariamente se remiten a la oficina que para la centralización de observaciones tiene en Zurich la Unión Astronómica Internacional.

Más de tres siglos de investigaciones

Las manchas solares fueron descubiertas por vez primera por Galileo en 1610, sirviéndose del telescopio que acababa de inventar.

Se han formulado muchas hipótesis sobre la esencia de las manchas. La opinión más generalizada en la astronomía moderna es la de que tales fenómenos tienen su origen en la masa solar; las manchas son como torbellinos ocasionados por las intensas agitaciones que aquella experimenta y que vienen a ser de formación análoga a los que se presentan en la tierra.

Las estadísticas formuladas por medio de las observaciones de distintos observatorios astronómicos, entre los que figuran el de Madrid y el del Ebro, han-

permitido observar que en ciclos periódicos cuya frecuencia es aproximadamente del orden de once años, existe una correlación perfecta entre las manchas solares y ciertos fenómenos magnéticos, auroras boreales, etc., producidos en la tierra.

En 31 de Octubre de 1903 todas las líneas telegráficas dejaron de funcionar momentáneamente sin causa conocida, pero parece que fué debido a las manchas solares.

Influencia sobre la tierra

Los actuales conocimientos de astronomía, si bien han establecido, como queda dicho, la influencia de la actividad solar en ciertos fenómenos terrestres, permiten afirmar que no hay ninguna razón en virtud de la cual se pueda decir que el sol influya de manera inevitable en la vida de los hombres.

Parece que las manchas del sol están también en correlación con la temperatura terrestre, y así, a períodos de gran actividad solar corresponde un aumento de temperatura. Y si esta actividad aumentase en forma extraordinaria hasta el extremo de determinar un aumento gigantesco en la temperatura del astro centro de nuestro sistema planetario se produciría el hecho inverso, es decir, la temperatura disminuiría, y en tal manera, que toda la superficie del planeta —es lo que ocurrió en los períodos glaciales— sería cubierta por los hielos. Ello se debería a que, aumentando enormemente la temperatura solar, se produciría tal evaporación de la masa líquida de la tierra, que formaría una atmósfera tan densa por la acumulación del vapor de agua que los rayos solares no podrían atravesarla y vendría la congelación de la tierra.

(De "Ya").

Estaño y wolfram de Birmania

La importancia que tienen para los ingleses los minerales birmanos

El ataque de los japoneses desde Thailandia sobre territorio birmano atrae el interés hacia las riquezas de Birmania en materias primas, de las cuales hay que mencionar, en particular, el wolfram y el estaño.



Una hora de alegría: el cartero! El repartió entre los bravos combatientes los mensajes que les traen nuevas del hogar y la Patria lejanos



Toda la dureza de la campaña en Rusia —gloriosamente sobrelevada por nuestra heroica División Azul— queda reflejada en esta foto, en la que, sobre los dos piezas artilleras servidas por los voluntarios españoles

Comentarios

Que no sea estéril

La prensa local, al dar cuenta estos pasados días del agasajo religioso rendido por nuestra juventud escolar de enseñanza media a su patrón, el Angélico Doctor, noticións de paso de algo verdaderamente inusitado en la historia de la pedagogía: en el Instituto Ramón Lull se han practicado Ejercicios Espirituales.

Lo que va de ayer a hoy. Porque quien había de pensar que allí donde en años no lejanos tramaronse hueigas y urdiéronse algaradas estudiantiles, había de haber capilla permanente y celebrarse periódicamente funciones religiosas y hasta llegar al extremo de llevar a nuestros muchachos a la consideración reposada y concienzuda de la "sola cosa necesaria" y situarles ante la realidad fundamental que regir debe todos los actos de la vida. Pero ello no nos admira ya supuesta la orientación del nuevo Estado, tantas otras veces alabada, en la función pedagógica: capacitar los ingenios, pero formar también recios cristianos.

Por noticias particulares sabemos el éxito logrado en estos Ejercicios y con qué entusiasmo y devoción han sido practicados. Y es que la juventud es de sí magnánimamente generosa. Hay en ella una especie de radicalismo que brota de la sobreabundancia de las fuerzas vitales y de la impaciencia de actividad. Las transacciones, los compromisos irritan al joven. No le gustan los pactos forzados: es enemigo acérrimo de las medias verdades, del titubeo, de la incertidumbre. Su divisa es: o todo o nada. Por esto, cuando se da, se da enteramente, sin salvedades, sin restricciones. Lo cual es veneno naturalmente de una gran fuerza creadora, tanto más cuando ésta se desarrolla en una dirección positiva, cuando se edifica.

Por todo ello, ¿qué otros pueden ser nuestros votos, sino que nada de todo esto sea estéril, antes bien sáquese todo el partido posible de esta generosidad y nobleza juveniles, de ese optimismo sano y vibrante que fortalece el carácter y mueve a emprender grandes cosas, que es antídoto de toda petrificación y de todo artificio, que es energía de gran tensión, ritmo de vida, victoria triunfal sobre todos los obstáculos?..

No nos cansaremos jamás de repetirlo. Necesitamos una juventud que no busque su satisfacción en el pantano, sino que sepa sentir los bríos de una voluntad firme y se enardezca en el ánimo de trabajar y de vencer. Una juventud que con firmeza defienda la incolumidad de su alma contra el enemigo que la combate y pueda con la frente erguida lanzar a toda inmundicia moral un "no, nunca, jamás" íntegro y rotundo. Una juventud que rebose de esperanzas, cuyos músculos sean vigorosos, pero también lisa su frente y cuyos ojos reflejen el brillo de las estrellas. La esperanza de la Patria no puede ser una juventud encorvada, cansada antes de tiempo, que tenga la mirada muerta, sino una juventud primavera cantante de la vida, capullo pomposo de la humanidad.

8.000 bajas han tenido hasta ahora los comunistas servios

Belgrado. — Ocho mil rebeldes comunistas han resultado muertos, heridos o prisioneros en las operaciones de limpieza llevadas a cabo ahora por las fuerzas del gobierno servio, según datos de una estadística oficial que reproducen todos los periódicos.

Las tropas del Ejército y de la Policía sólo han sufrido 249 bajas en total.

queda a los chinos con el mundo exterior. La posesión de la ruta de Birmania es también importante para Inglaterra y los Estados Unidos, pues estos países son los principales consumidores de los minerales chinos.

La exportación de mineral de wolfram chino, que en 1936 alcanzó la cifra de 7.050 toneladas, había aumentado en 1937 a 16.518 toneladas. Como consecuencia del conflicto del Asia oriental descendió en 1938 nuevamente a 12.356 toneladas y en 1939 a 10.689 toneladas.

Asimismo, la exportación de antimonio chino bajó por las mismas causas de 17.312 toneladas en 1936 a 15.388 toneladas en 1937, a 7.983 toneladas en 1938 y a 6.760 toneladas en 1939.

Conferencia del Rdo. Sr. Garcías Palou

Sobre el tema: «Significación histórica de los escritos teológicos del Beato Ramón Lull»

El jueves, a las 7 y cuarto de la tarde, en la sala de actos de la V.O.T., del Convento de San Francisco...

Fe que, sin destruirla, no pueda haber razón humana que obligue a desvalorizarla.

Presidió el acto, al que asistió selecta concurrencia el jefe provincial del Movimiento, señor Boloque...

Estudia los diversos géneros de producciones literario teológicas que enriquecieron la Edad Media Latina...

Se refiere, a la vez, a otros teólogos medievales de nota, como Roberto Pulley, Esteban Langton...

Se refiere, particularmente, a algunos tratados teológicos del Beato y dice que constituyen, juntamente con algunos tratados de otros pocos Doctores...

Plantea la cuestión sobre la significación histórica de sus escritos teológicos y afirma que en su disertación se propone averiguar el lugar que corresponde a dichos escritos...

La naturaleza de las cuestiones que desarrolla el Beato Lull en bastantes de sus tratados teológicos...

Al pretender dar a conocer la motivación histórica de dicho método apologetico, analiza las obras «Explanatio Symboli Apostolorum ad institutionem fidelium»...

Finalmente don Guillermo Marcel recitó «Noche obscura». Cuantos intervinieron en el brillante acto...

A la luz de algunos textos, que analiza minuciosamente, el conferenciante saca la conclusión de que el método apologetico del Doctor Mallorquín...

En la segunda parte don Jaime M. Dezcarral expuso el argumento de la obra de Marquina «Santa Teresa de Jesús»...

Gobierno Civil

Se interesa de los propietarios de esta villa que tengan solicitudes de préstamos de «Regiones Devastadas»...

Por el Excmo. Sr. Gobernador Civil ha sido impuesta una multa de 1.000 pesetas al vecino de esta capital...

Actúa en este Gobierno Civil en la secretaría particular del Gobernador interino, don Pedro Vila...

Compra objetos ORO Y PLATA Pago todo su valor San Miguel, 73; entlf.

En honor de San Juan de la Cruz

Los alumnos del 6.º curso de Bachiller del Colegio de Montesión, celebraron brillante acto.

Anteayer, al mediodía, en el teatro Principal, tuvo lugar un brillante acto literario-musical que los alumnos del sexto curso de bachillerato...

Numerosa y distinguida concurrencia asistió al acto. Una representación del Colegio de PP. Carmelitas ocupaba puesto de preferencia.

El acto dio comienzo interpretando un conjunto de música de cámara dirigido por don Jaime Roig...

Don Francisco Blanes hizo un estudio del «Teatro Jesuítico del Barroco», encaminado a lograr la soltura y perfecta dicción de los escolares.

Seguidamente don Roberto Coll, realizó la figura de Juan de Yepes y disertó sobre el «Itinerario biográfico de San Juan de la Cruz».

A continuación don Rafael García Rosselló, recitó una interesante selección de poesías del santo cammelitano.

En la segunda parte don Jaime M. Dezcarral expuso el argumento de la obra de Marquina «Santa Teresa de Jesús»...

Finalmente don Guillermo Marcel recitó «Noche obscura». Cuantos intervinieron en el brillante acto...

Nuevo establecimiento comercial

El sábado, a primera hora de la tarde, tuvo lugar la apertura y bendición de una nueva casa comercial de la que es propietario nuestro buen amigo don Gabriel Verger Linás.

Instalada en un lugar y esmeradamente en adecuado local sito en la calle de San Felio, se dedicará a la venta de pinturas decorativas y artísticas...

Además, allí encontrará el público papeles pintados, marcos, telas y cuanto tiene relación con el arte pictórico.

Todo está allí perfectamente

El Sanatorio de «Caubet»

El jueves en el despacho del Excmo. Sr. Gobernador Civil, fué otorgada una escritura notarial de compra de agua para el Sanatorio de Caubet.

Según relación que ha recibido el Ilmo. Sr. Delegado de Hacienda han ascendido los siguientes señores...

Delegación de Hacienda

Según relación que ha recibido el Ilmo. Sr. Delegado de Hacienda han ascendido los siguientes señores...

Don Mariano Riquer Wallis, de Jefe 2.º de Administración de 1.ª con destino en Ibiza.

Don Juan Nadal Guasp, de Jefe de Administración de segunda a Jefe de Administración de 1.ª con destino en esta Delegación.

Don José Carmona Trigueros, de Jefe de Administración de 3.ª a Jefe de Administración de segunda con destino en esta Delegación.

Don Ricardo Riquer Valles, de Jefe de Negociado de 1.ª a Jefe de Administración de 3.ª con destino en esta Delegación.

Don Juan Sintes Gelabert, de Jefe de Negociado de 3.ª a Jefe de Negociado de 2.ª con destino en esta Delegación.

Don Pedro Ferrer Gibert, de Jefe de Negociado de 3.ª a Jefe de Negociado de 2.ª con destino en esta Delegación.

Don Manuel Ramírez Sánchez, Jefe de Negociado de 3.ª a Jefe de Negociado de 2.ª con destino en esta Delegación.

Don Pablo Genaro Cortés Cortés, de Oficial 1.º a Jefe de Negociado de 3.ª con destino en esta Delegación.

Don Miguel Alfonso Aguiló March, de Oficial 1.º a Jefe de Negociado de 3.ª con destino en esta Delegación.

Don Miguel Aguiló Bonnin, de Oficial 1.º a Jefe de Negociado de 3.ª con destino en esta Delegación.

Don Claudio Vila Kirchoffer, de Auxiliar Mayor de 2.ª a Auxiliar Mayor de 1.ª con destino en esta Delegación.

Doña Consolación Montero Carretero, de Auxiliar Mayor de 3.ª a Auxiliar Mayor de 2.ª con destino en esta Delegación.

Doña Francisca Cardell Tomás, de Auxiliar Mayor de 3.ª a Auxiliar Mayor de 2.ª con destino en esta Delegación.

Doña María Consolación Cabanillas, de Auxiliar de 2.ª a Auxiliar de 1.ª con destino en esta Delegación.

Don Pedro Morey Estradas, de Auxiliar de 2.ª a Auxiliar de 1.ª con destino en esta Delegación.

Don Gabriel Orfila Llopis, de Auxiliar de 3.ª a Auxiliar de 2.ª con destino en esta Delegación.

Don José Ubarté Lopez, de Auxiliar de 3.ª a Auxiliar de 2.ª con destino en esta Delegación.

Junta Provincial de Primera Enseñanza

En vista de los perjuicios e inconvenientes que la provisión interina de las Escuelas de Menor...

ASCENSOS

Según relación que ha recibido el Ilmo. Sr. Delegado de Hacienda han ascendido los siguientes señores...

Don Mariano Riquer Wallis, de Jefe 2.º de Administración de 1.ª con destino en Ibiza.

Don Juan Nadal Guasp, de Jefe de Administración de segunda a Jefe de Administración de 1.ª con destino en esta Delegación.

Don José Carmona Trigueros, de Jefe de Administración de 3.ª a Jefe de Administración de segunda con destino en esta Delegación.

Don Ricardo Riquer Valles, de Jefe de Negociado de 1.ª a Jefe de Administración de 3.ª con destino en esta Delegación.

Don Juan Sintes Gelabert, de Jefe de Negociado de 3.ª a Jefe de Negociado de 2.ª con destino en esta Delegación.

Don Pedro Ferrer Gibert, de Jefe de Negociado de 3.ª a Jefe de Negociado de 2.ª con destino en esta Delegación.

Don Manuel Ramírez Sánchez, Jefe de Negociado de 3.ª a Jefe de Negociado de 2.ª con destino en esta Delegación.

Don Pablo Genaro Cortés Cortés, de Oficial 1.º a Jefe de Negociado de 3.ª con destino en esta Delegación.

Don Miguel Alfonso Aguiló March, de Oficial 1.º a Jefe de Negociado de 3.ª con destino en esta Delegación.

Don Miguel Aguiló Bonnin, de Oficial 1.º a Jefe de Negociado de 3.ª con destino en esta Delegación.

Don Claudio Vila Kirchoffer, de Auxiliar Mayor de 2.ª a Auxiliar Mayor de 1.ª con destino en esta Delegación.

Doña Consolación Montero Carretero, de Auxiliar Mayor de 3.ª a Auxiliar Mayor de 2.ª con destino en esta Delegación.

Doña Francisca Cardell Tomás, de Auxiliar Mayor de 3.ª a Auxiliar Mayor de 2.ª con destino en esta Delegación.

Doña María Consolación Cabanillas, de Auxiliar de 2.ª a Auxiliar de 1.ª con destino en esta Delegación.

Don Pedro Morey Estradas, de Auxiliar de 2.ª a Auxiliar de 1.ª con destino en esta Delegación.

Don Gabriel Orfila Llopis, de Auxiliar de 3.ª a Auxiliar de 2.ª con destino en esta Delegación.

Don José Ubarté Lopez, de Auxiliar de 3.ª a Auxiliar de 2.ª con destino en esta Delegación.

Boletín religioso

MIERCOLES DIA 11 San Eulogio.— Ayuno.

CUARENA HORAS Concluyen en Sta. Cruz, dedicadas a la Purísima. A las 9, Misa solemne y exposición del Smo. Por la tarde, a las 5'30 ac...

Continúan en Montesión dedicadas a San Francisco Javier. Exposición a las 6'30 de la mañana; por la tarde, Rosario, Novena de San Francisco Javier, sermón y reserva de S. D. M.

Empiezan en canta Teresa, a la Virgen del Carmen por varios difuntos. A las 8, Misa conventual y exposición del Smo. Por la tarde, después del Rosario, Novena de S. José con sermón.

Mercoledì 11 marzo, alle ore 11, nella Chiesa di San Francesco, verrà celebrata una Messa di Suffragio per l' Augusto Principe e Soldato d' Italia. Amedeo di Savoia, Duca di Aosta. Il R. Consolo d'Italia in Palma di Maiorca prega la collettività nazionale e tutti coloro che intendano assistervi, d' intervenire a tale cerimonia.

Doña Concepción Landa Felio DE L. HEPTENER Ha fallecido en Zamora los 27 años de edad, habiendo recibido los Auxilios Espirituales. A. E. R. I. P. A. Su desconsolado esposo e hijos, así como sus padres, madre política, hermanas, hermanos políticos, abuela, tíos, primos y demás familia, al comunicar tan sensible pérdida, suplican la tengan presente en sus oraciones. En sufragio de la extinta se celebrarán misas en la iglesia de San Juan el próximo día 12, desde las 8 hasta las 11 y media inclusive y en la misma iglesia a las ocho y media las Gregorianas. El Excmo. Sr. Arzobispo-Obispo ha concedido indulgencias en la forma de costumbre.

NOTAS DE SOCIEDAD. El Inspector Regional de Telégrafos de Baleares don Antonio Font y Feliu nos participa haber tomado posesión del citado cargo, para el que fué nombrado por acuerdo del Ilmo. Sr. Director General de Correos y Telegrafía, y desde el cual se nos ofrece. Agradecemos su atención. Operada. Ha sido objeto de delicada operación, practicada con resultado satisfactorio, de la fractura de femur, que se produjo por una caída, la distinguida señora doña Juana Oliver, Vda. de Barceló. Le deseamos una pronta y total curación. Nombramientos. En virtud de concurso general para la provisión de las vacantes de Interventores de Fondos de Administración Local, han sido nombrados para ocupar estos cargos en los Ayuntamientos de Sóller y de Inca, respectivamente, don Juan Otero Sastre y don Gabriel Amengual Villalonga. Nacimiento. El hogar de don Luis Estelrich y doña Leonor Sancho se ha visto aumentado con el nacimiento de una niña. Les felicitamos. Enfermos. Se ha agravado en la dolencia, que padece, el Abogado don Francisco Blanes Viale. Se encuentra ligeramente enfermo don Gregorio Mesquida y Matas, Jefe de Negociado del Cuerpo de Correos. Les deseamos pronto y total restablecimiento. Peticiones de mano. Por doña María Múgica, Vda. de Vidal, y para su hijo Julián, industrial, ha sido pedida a los esposos don José Valero y doña Petrona Bibiloni la mano de su hija Francisca. La boda se celebrará el próximo verano. Por el industrial don Francisco Marroig Oliver y para su hermano don Antonio, empleado de la Transmediterránea, ha sido pedida a los esposos don Cristóbal Palou y doña Carmen Llopis, a mano de su bella hija Anita. De viaje. En el vapor correo de Ibiza y Valencia salieron ayer don Juan Aleñar Arrom, don Antonio Costa Ramón, don Juan Marqués Salas y don Ricardo Ferrer López. A noche salieron para Barcelona en el vapor «Rey Jaime I», el Comandante de Aviación don José Antonio Solana y esposa doña Consuelo Rodríguez; el Director Gerente de la «Mítica Balear» don Juan Pallicer; don Tomás Darder Hevia, don Miguel Amengual y señora, don Bartolomé Berga y don Guillermo Seguí Florit. En el avión de la «Iberia» llegaron el sábado procedentes de Barcelona, don Jaime Piña Forteza, don Agustín Pascual Miralles, don Pedro Riche Gautrelet, don Luis y doña Encarnación Canals Casals, doña Margarita Candelery Binimelis, don Bartolomé Amengual Crespi, doña Margarita Gelabert Gelabert, doña María Pujadas Ferrer y don José Codorniu Pallicer. —En el vapor «Rey Jaime I» llegaron ayer procedentes de Barcelona don Antonio Garau, don Joaquín Ferrer Thomás, don Miguel y doña Pilar Falconer Ferragut y don José Vicens. —Esta tarde, a las dos, saldrán para Barcelona don Pedro A. Gazá, doña Laura Sirvent, don Vicente García Torres, don Anselmo Pérez Araçil y don Simón Bellinfante. En el vapor «Rey Jaime II», correo de Alicante e Ibiza, llegaron ayer por la mañana don por el Rdo. don Jorge Compañy, y reserva de S. D. M. OTRAS FUNCIONES. En la Sta. I. Catedral Basílica, a las 7'15 de la noche, sermón cuarensal por el Rdo. P. Melchor de Benisa, Capuchino. En San Miguel empieza el solemne Novenario en honor del Patriarca San José. Por la noche, después de rezado el santo Rosario, Novena, sermón por el Rdo. P. Serafin del Carmelo, C. D. En Montesión, Novena de San José en la Misa de 7 y media. En los SS. Corazones, en la Misa de 6 y media y por la noche con el Santo Rosario, se celebrará la Novena de San José. En el Socorro, se practica la Novena de San José, indicada Novena en la noche. VISITA. A la Virgen del Puig. De la Alcaldía. Manifestó el señor Alcalde el acuerdo municipal tomado en la última sesión, habiendo Excmo. señor Capitán Jefe, juntamente con los señores concejales don Guillermo...

Importante modificación de la ley para la Seguridad del Estado y del Código Penal

El Boletín Oficial del Estado publica una ley de a jerarquía del Estado, por la que se modifican los artículos 50, 52 y 69 de la ley para la seguridad del Estado y los artículos 164, 165, 201, 202 y 164 de Código Penal.

Los artículos 50, 52 y 69 de la ley para la seguridad del Estado quedarán redactados en la forma siguiente:

Artículo 50: El que atentase contra un ministro en el ejercicio de sus funciones o con ocasión de las mismas, aun cuando hubiese cesado en ellas, incurrirá en la pena de muerte, si a consecuencia del hecho resultase muerte o lesiones graves; en la muerte o en lesiones graves, si a los ocho años y un día de prisión no concurre intencionalidad de matar y en la de cuatro a ocho años de prisión, en los demás casos, siempre que no concurre intencionalidad homicida.

Artículo 52: Serán castigados con las penas establecidas en los dos artículos anteriores los delitos en ellos previstos que se cometieren contra el jefe de un ministerio, autoridad o funcionario siempre que el atentado o la amenaza tuvieran relación con las funciones, comisiones, o cargas desempeñadas por aquéllos.

Artículo 69: Los delitos de atentado en los capítulos prime-

Resumen nacional

PESQUERO HUNDIDO

La Coruña.—Se ha hundido ante Cabo Prior, el buque de pesca «José María» de la matrícula de Vigo, que desplazaba 62 toneladas.

La causa del hundimiento fue una vía de agua.

No hubo que lamentar desgracias personales.

PARA LA CONCESION DE UNA CRUZ

Barcelona.—El Ayuntamiento ha incoado expediente para la concesión de la Cruz de Beneficencia al obrero Ramón Marsín al intentar salvar la vida a una anciana en un paso a nivel.

ACTO DE AFIRMACION NACIONAL SINDICALISTA

Bilbao.—Bajo la presidencia de la Delegada Provincial de la Sección Femenina y del Delegado Provincial de la Vieja Guardia se ha celebrado un acto de afirmación nacional sindicalista en el teatro Campos Eliseos, que está completamente lleno de productores.

El estado de S. S. EL PAPA

Ciudad del Vaticano. — El estado de salud de S. S. el Papa es ya casi normal.

Ayer, día ocho, el Santo Padre salió por primera vez de sus habitaciones privadas y estuvo en su despacho oficial, recibiendo al Cardenal Secretario de Estado y a otros varios altos dignatarios eclesiásticos.

Por la tarde, el Sumo Pontífice efectuó un paseo en automóvil por los jardines del Vaticano.

El miércoles próximo, S. S. reanuda las audiencias con excepción de los besamanos.

Al nuevo Primado de España

EL MINISTRO DE JUSTICIA ENTRE GOLE LAS BULAS PONTIFICIAS

Madrid. — Esta mañana se ha celebrado en el Ministerio de Justicia el acto de hacer entrega de las bulas pontificias al nuevo Primado de España Doctor Pla y Deniel, por el Ministro de dicho departamento.

Asistieron a la ceremonia el Auditor de la Nunciatura y el Director General de Asuntos Eclesiásticos señor Puig y Soler.

El Ministro de Justicia, don Esteban Bilbao, habló a los periodistas momentos después de celebrada la ceremonia diciendo que dadas las cualidades del Doctor Pla y Deniel, sus singulares dotes y su celo pastoral, puesto de manifiesto en las diócesis españolas de las que ha sido obispo, se felicita por el acto que acababa de realizarse y felicitaba a todos los católicos españoles.

Nuevos desembarcos de las tropas japonesas

Importancia de la caída de Rangún. — La capitulación de la isla de Java, producida a los nueve días del desembarco nipón

Camberra. — Comunicado australiano. — Fuerzas navales enemigas y transportes han aparecido frente a Salamua, en la mañana del domingo y ha comenzado el desembarco de tropas japonesas.

Otro contingente de tropas desembarcaba a la vez en Dao, donde los cruceros y contratorpederos japoneses que protegían el desembarco, cañonearon la ciudad.

El desembarco en Salamua se verificó sin previo bombardeo, utilizando canoas y barcazas, transportadas por los buques de guerra japoneses.

Las tropas enemigas han logrado poner pie en tierra en número considerable.

Aviones enemigos han bombardeado Bulolo.

Berlín. — En los medios políticos berlineses se califica de sintoma interesante las noticias tales como la recibida en Shanghai, según la cual en Australia hay partidarios de la separación de este Continente del imperio británico para concertar una paz por separado con el Japón.

Con ocasión de esta noticia, se recuerda de nuevo la firme voluntad de las potencias que forman el pacto tripartito de proseguir la guerra en común hasta la victoria final.

Sidney. — El Mayor General Gordon Bennet, en una alocución pronunciada en el Ayuntamiento de Sidney ha declarado:

Quando nos encontremos con los

Tokio. — Comunicado del cuartel general imperial: — Las tropas japonesas han concluido el 8 de marzo a las 10 horas locales, la ocupación de Rangún, después de haber destruido el grueso de las fuerzas enemigas.

Los contingentes japoneses lograron acercarse a la ciudad a consecuencia de haber ocupado anteriormente el aeródromo de Mingolodon. El ala izquierda realizó un movimiento envolvente después de haber roto las posiciones defensivas del enemigo, con lo cual, partiendo de Mingolodon, nuestras tropas se lanzaron al ataque de Rangún por la espalda.

También ha sido ocupada Pegu en la tarde del sábado.

Melbourne. — Las autoridades militares australianas han recibido autorización para destruir carreteras, vías férreas, canales, aeródromos y puentes en los lugares que se estime necesario.

Tokio. — Comunicado del cuartel general imperial: — Las tropas japonesas han concluido el 8 de marzo a las 10 horas locales, la ocupación de Rangún, después de haber destruido el grueso de las fuerzas enemigas.

Los contingentes japoneses lograron acercarse a la ciudad a consecuencia de haber ocupado anteriormente el aeródromo de Mingolodon. El ala izquierda realizó un movimiento envolvente después de haber roto las posiciones defensivas del enemigo, con lo cual, partiendo de Mingolodon, nuestras tropas se lanzaron al ataque de Rangún por la espalda.

También ha sido ocupada Pegu en la tarde del sábado.

Tokio. — Oficialmente se comunican los siguientes detalles sobre la ocupación de Rangún. El 10 de Febrero, después de la conquista de Martaban, las tropas japonesas persiguieron al enemigo y rompieron la fuerte resistencia de éste en el río Birin en la jornada del 16 y del 17, y posteriormente aniquilaron a una división adversaria al Este de Sittang.

Las fuerzas niponas forzaron el paso de este río en la noche del 3 de marzo, e iniciaron el ataque de Rangún en el curso de la misma jornada.

Con la caída de Rangún ha sido alcanzado el objetivo principal de las operaciones en el frente de Birmania.

Shanghai. — La noticia de la caída de Rangún, llegada esta mañana a esta ciudad, ha producido tal impresión en el mercado de Chungking, que la moneda ha bajado de golpe más de un 20 por 100.

La población ha sido dominada por el pánico de tal manera que tratada a toda costa de desembarazarse de los billetes de Banco, intentando cambiarlos por el papel moneda del Banco de Reserva de Nankin.

El pánico ha aumentado a consecuencia de haber las oficinas de cambio chinas cerrado sus puertas, debido a varios actos de terrorismo.

Tokio. — El gran cuartel general imperial anuncia que el vencedor de Rangún es el General Yohiro Hiré, comandante en jefe del ejército japonés en Birmania, el cual tuvo también el mando de las operaciones de desembarco realizadas en la Indochina francesa.

Tokio. — La ruta de Birmania, arteria de aprovisionamiento de Chungking ha sido cortada en dos puntos por las tropas de vanguardia japonesas, que avanzan en el sector meridional de esta región.

Tokio. — Los cuatro aeródromos ocupados en las inmediaciones de Rangún fueron ya utilizados para las operaciones de las fuerzas aéreas japonesas.

La aviación nipona ejerce el dominio absoluto del aire en toda la extensa región de Birmania.

Se recuerda que las operaciones que han dado ahora este resultado habían dado comienzo el 11 de diciembre último con los violentos ataques aéreos contra un aeropuerto, que poco tiempo después fue ocupado por las tropas japonesas de desembarco.

Desde entonces la aviación japonesa ha efectuado un total de 66 ataques contra los objetivos militares del sur de Birmania, especialmente contra Rangún, durante los cuales 369 aviones enemigos fueron derribados o destruidos en tierra.

19 barcos fueron hundidos o gravemente averiados.

El 2 de marzo se inició un avance directo hacia Rangún. La retirada de las fuerzas enemigas se verificó tan precipitadamente que en ciertos casos hicieron volar puentes cuando algunas unidades propias luchaban en la otra orilla contra los japoneses.

Por último, el ocho de marzo fue izada en Rangún la bandera japonesa, con lo que se ha hecho saber al mundo no solo que los japoneses habían ocupado la capital de Birmania, sino que además ha caído en su poder la más importante base de etapa de las fuerzas inglesas dando un importante paso hacia adelante para la solución definitiva del conflicto chino.

Tokio. — Las tropas japonesas han ocupado cuatro aeródromos ingleses de los alrededores de Rangún, después de haber ocupado la capital de Birmania, según noticias recibidas de aquel teatro de la guerra.

Tokio. — Comunicado japonés: La ocupación de Rangún por las tropas japonesas ha concluido el día 8 de marzo a las diez (hora local), después de destruirse el grueso de las fuerzas enemigas.

El estreno de "RAZA," en nuestra ciudad

tuvo lugar ayer tarde, en función de gala

LA OBRA MAESTRA DEL CINE ESPAÑOL

De máximo acontecimiento cinematográfico de la temporada puede calificarse el estreno en nuestra ciudad de «Raza», la película editada bajo los auspicios de la Cancillería de la Hispanidad, que desde ayer se proyecta en el «Salón Bora».

Había grande y justificada expectación para verla, que no en balde el excepcional «film» venía avalado—además de por haber sido editado por quien lo fue—por el clamoroso triunfo obtenido en España y el Extranjero.

Ya hemos visto «Raza», y después de hacerlo, dos conclusiones sacamos: una, que se trata de la obra maestra—la mejor, desde luego, salida de los estudios nacionales—de nuestro cine; otra, que a través de su cuidadosísimo desarrollo, se logra plenamente el objetivo que con ella se persigue: exaltar con justa razón los valores de una raza mil veces gloriosa que otra vez, gracias a la sangre y al esfuerzo de sus hijos, ha reentronado los caminos de la grandeza y la gloria.

Ya conocen nuestros lectores el argumento y los nombres de cuantos encarnan sus personajes que hacen unas semanas publicamos en estas columnas. Señalamos ahora que la emoción que le singular trama se desprendió—consecuencia de la hábil cesión de planos e imágenes—de manos y técnicas expertas que, como nunca, consiguieron aunarse—llegó a alcanzar límites insospechados en quienes ayer, con verdadero placer, presenciáramos la proyección ofrecida en función de gala, a Autoridades, Jerarques, Cuerpo Consular y prensa, así como otros distinguidos invitados.

La entusiasta acogida que «Raza» encontró por doquier, habrá de repetirse, con idénticas características, entre nosotros. Lo merece por la calidad de cuantos elementos—actores, directores, técnicos—en ella intervinieron. Y, sobre todo, por lo que significa de exaltación de nuestros más caros valores, de nuevo recordados por nuestro pueblo conducido por la espada victoriosa y el talento genial de nuestro Caudillo.

Las aclamaciones a éste surrieron espontáneas, al final de la proyección, que impresionó profundamente. Y las notas del Himno Nacional, escuchadas con hondo fervor patriótico, fueron digno colofón a unas horas entregadas, gracias a «Raza», a los mejores sentires.

COMUNICADOS DE GUERRA

EL ALEMÁN

Comunicado del alto mando de las fuerzas armadas alemanas: — En el sector meridional del frente Este se están librando nuevos combates de defensa. El enemigo prosigue sus ataques sin éxito.

También en los demás sectores del frente nuestras operaciones de ataque han obtenido éxitos locales.

En el curso de acciones aéreas contra las líneas de abastecimiento enemigas han sido gravemente averiados 36 trenes de transporte, solamente en el sector de Waldai.

En un ataque nocturno de los aviones de bombardeo contra Tiring, se han logrado impactos directos con bombas de grueso calibre sobre una fábrica de aviones.

Del 6 al 8 de Marzo los soviets han perdido 62 carros blindados.

En Africa del Norte grupos de reconocimiento enemigos han sido rechazados.

Ataques aéreos de gran eficacia se han realizado especialmente sobre las instalaciones del puerto de Tobruk y el aeródromo de Gamber, en el cual han sido destruidos 4 aviones ingleses.

Los aeródromos enemigos de la isla de Malta han sido bombardeados día y noche.

En la lucha contra la Gran Bretaña fueron arrojadas bombas explosivas e incendiarias durante la pasada noche sobre las instalaciones portuarias de Humber y del Tyne. Los cazas alemanes han destruido en la costa meridional de Inglaterra 6 globos cautivos con el fuego de las armas de a bordo. Además un pequeño mercante ha resultado incendiado.

En un ataque de los aviones británicos contra las regiones ocupadas del Oeste, especialmente París, han sido derribados por la D.C.A. y en combates aéreos 6 aparatos enemigos.

La noche pasada fueron atacadas por los aviones enemigos algunas localidades del Oeste de Alemania. La población civil ha sufrido pérdidas insignificantes. Varios edificios públicos resultaron con daños. Cuatro aviones enemigos fueron derribados.

EL ITALIANO

En el frente de Cirenaica los elementos ingleses en servicio de exploración, apoyados por artillería, fueron rechazados pronta y eficazmente por la reacción de nuestros destacamentos.

Los aviones del Eje han atacado noche y día las instalaciones de Tobruk y han causado amplias destrucciones. Fueron alcanzados con eficacia los barcos enemigos fondeados en el puerto.

En una acción sostenida en escolta presentaron combate a fuerzas británicas muy superiores en número, y consiguieron asegurar a los bombarderos el regreso a sus bases sin bajas. Un avión enemigo fue derribado y no han regresado a sus bases 6 de nuestros aparatos de caza.

Los aeropuertos de la isla de Malta han sido sometidos también con muy buenos resultados, a repetidos ataques de las formaciones aéreas alemanas e italianas.

En una incursión efectuada por el enemigo sobre las islas del Egeo un avión enemigo tipo «Wellington» fue alcanzado y cayó al mar. Fue capturada su tripulación, compuesta de un capitán y 7 tripulantes.

LOS INGLESES

Camberra. — Comunicado de la aviación australiana: — Fuerzas navales enemigas y transportes han hecho su aparición ante Salamua, en las primeras horas de la mañana del domingo. Poco después marcaba el segundo gol.

En el segundo tiempo el Castellón consiguió tres goles más obra de Hernández y Pizá.

El encuentro terminó con el resultado de 5 a 0, a favor del Castellón.

Conferencia del Ministro - Secretario del Partido

Madrid. — Esta mañana el Ministro Secretario General del Partido, ha recibido el primer grupo de alumnos de la Escuela Nacional Sindicalista de capacitación social, creada por el Ministerio del Trabajo.

El Ministro Secretario explicó una lección de Doctrina Nacional Sindicalista en la que definió el concepto que la Falange tiene del productor.

Ha llegado a Madrid el Alcalde de Stuttgart

Madrid. — Esta mañana ha llegado a Madrid el Doctor Stroling, Alcalde de Stuttgart, Presidente de la Federación Internacional de Villas y Ciudades.

Le acompañaba el Embajador alemán.

A mediodía estuvo en el Ayuntamiento, siendo recibido por el Alcalde y casi todos los miembros de la corporación. Visitó el patio de cristales y otras dependencias del Municipio.

A primera hora de la tarde fue recibido por el Ministro de la Gobernación.

El Coronel Pimentel, condecorado con la Cruz de Hierro

Madrid. — El Führer ha concedido al coronel don Pedro Pimentel, que manda un regimiento en la Ierona División Azul en el frente de Rusia, la Cruz de Hierro correspondiente a su graduación.

Regiones portuarias inglesas atacadas por la aviación alemana

Prohibición de las huelgas en EE. UU. — Von Papan irá a Berlín

Estocolmo. — En la mañana de hoy se ha verificado la intervención quirúrgica que había de sufrir el Rey Gustavo.

La operación se desarrolló normalmente. El estado de salud del soberano es satisfactorio.

Estocolmo. — Antes de verificarse la operación al Rey Gustavo, efectuada el mediodía, se reunió el Consejo de la Corona, para escuchar la declaración del Príncipe Heredero, Gustavo Adolfo, de que se encargaba de las funciones del Soberano durante la enfermedad de éste.

El Consejo de la Corona, según la constitución sueca, está formado por el Gobierno en pleno bajo la presidencia del Monarca.

PAGO BIEN

objetos de oro y plata, papeletas de campo. — Vía Vía, 27, tel. 1 de 10 a 1 y de 4 a 8.

Para Cristales, Espejos y Vidrios de todas clases

CRISTALERIA O A M P S
Fabrica de Espejos
Avenida Alejandro Rosselló, 118

SE VENDE

leña para cocinas económicas. Se sirve a domicilio. Calle 37. C'an Grache. Tel. 1459 - Carr. Lluchmayor.

LEA VD. CORREO DE MALLORCA.

La fiesta de Sto. Tomás de Aquino

Los actos de la tarde completando la información que publicamos el sábado correspondiente a los actos organizados por el Instituto Ramón Llull y el S.E.U. con motivo de la festividad de Santo Tomás de Aquino, reseñaremos los festejos celebrados por la tarde.

A las tres y media, en el campo de Educación y Descanso, tuvo lugar el encuentro de fútbol entre los equipos integrados por los alumnos de los Colegios de los PP. Teatinos y Cervantes, organizado por el Departamento Provincial de Deportes del S.E.U.

Actuó de árbitro Martín Roca, cuyas órdenes los equipos se cumplieron así:

Teatinos: Jaure; Pons, Ramos; Mansosa, Vitella, Beltrán; García, Franch, Lluil, Cirer y Casado.

Cervantes: Rullán; Ramírez (segunda parte); Claverol; Masot; Elvira, Jaume, Barceló; Morey, Mercadal, Ferrer, Gomila y Mascaró.

El encuentro que resultó muy interesante y disputado terminó en un empate a tres tantos los goles de los «Teatinos», dos de Lluil y el tercero por Franch del «Cervantes», dos por Mascaró y uno por Morey.

Rematado el encuentro al que asistieron gran número de espectadores tuvo lugar en el Teatro Principal la sesión de cine club organizada por el S.E.U.

En sitios preferentes asistieron a esta sesión, en la que se proyectaron las películas Harka y La Gitanilla, el Director del Instituto Ramón Llull, Rdo. don

El Ferrocarril de Sóller aumenta sus tarifas

Leemos en el semanario «Sóller»: — La Dirección de la Compañía «Ferrocarril de Sóller» ha publicado un aviso mediante el cual hace público que «en virtud de lo dispuesto por orden de la Dirección General de Ferrocarriles de fecha 12 del actual, a partir del día primero de marzo próximo en todas las tarifas de aplicación de esta Compañía que rigen en la actualidad quedarán establecidos los aumentos que para mejora de sueldos a los empleados y agentes se disponen en el Decreto de 26 de Septiembre de 1941, que se detallan a continuación:

Viajeros billetes de primera clase, 25 por ciento.

Viajeros billetes de segunda clase, 15 por ciento.

Mercancías de abastecimientos (aceites comestibles), Arroz, Azúcar, Carnes frescas, Cereales panificables, Frutas frescas y secas, Harinas, Hortalizas, Huevos, Leche, Legumbres, frescas y secas, Patatas y Pescados el á por 100.

Otras mercancías 25 por 100».

FUTBOL

La Presidencia del «Balears»

Vacante la presidencia del «C. de F. Balears» por el fallecimiento del que la ocupó don Damiani Adrover. (q. e. p. d.) suenan para ocupar tal puesto diversos nombres de prestigiosos deportistas socios de esta entidad.

Según nuestros informes parece ser que el que hasta ahora tiene a su favor mayor número de probabilidades para ser elegido es don Guillermo Coll, uno de los más adictos y antiguos socios del club blanquiazul. — S.

Por 5-0 venció el «Castellón» al «R. Sociedad»

Castellón. — Se ha jugado esta tarde el partido de primera división de liga, entre el Castellón y el Real Sociedad.

En el primer tiempo el partido fue muy nivelado, realizando el Real Sociedad un juego muy rápido y bien combinado.

Quando faltaban once minutos para terminar la primera parte el delantero centro del Castellón, Basilio, consiguió el primer gol para su equipo, y cuatro minutos más tarde

Quando compre un aparato de radio «nuevo» este debe funcionar perfectamente con una antena R. C. K. No admita el truco de una antena larga

Demstraciones en

Casa Moranta y El Japon en Los Angeles

RADIO TECNICA

La máxima garantía RADIO — BOBINAJES — ELECTROMEDICINA Hostalé 12. Palma.

Información de última hora

LA OCUPACION DE RANGUN POR LOS JAPONESES

Las tropas británicas habían evacuado ya el día 7 la capital birmana

Respecto de la rendición de los neerlandeses en Java, se informa que aquella fué después de una conferencia de 15 horas entre el Gobernador y el jefe de las tropas niponas de ocupación

El segundo bombardeo aéreo de Pearl Harbour por los japoneses ha llenado de consternación los medios oficiales norteamericanos

Nueva Delhi. — Las tropas británicas fueron retiradas de Rangún el día 7, después de efectuar una serie de destrucciones de las instalaciones más importantes de la capital birmana.

Se evacuó también al elemento oficial y población civil

Londres. — Se comunica oficialmente que todos los empleados del Gobierno, los representantes de casas comerciales y la población civil de Rangún, fueron evacuados antes de la ocupación de la ciudad por las tropas japonesas.

La evacuación se comenzó antes de que empezaran a demolerse los edificios considerados de importancia militar.

La rendición de los neerlandeses en Java

Saigón. — Las tropas neerlandesas que se han rendido en Java obedecieron en estos órdenes que habían sido radiadas por el gobernador de la isla Van

Starkenbirgh. La orden de éste fué cursada después de celebrar el domingo una entrevista con el general jefe de las tropas japonesas de ocupación.

La conferencia fué celebrada en el ayuntamiento de Kallidjati y duró quince horas.

Anteriormente el gobernador de Java había propuesto al mando japonés la cesación de hostilidades solamente en la región de Bandoeng; pero dicha proposición había sido rechazada por el general jefe de las tropas japonesas.

Dice la Euter Londres. — La agencia Reuter dice que los prisioneros capturados en Java por las tropas japonesas deben ser menos de 93.000 hombres, ya que los holandeses sólo tenían en Java tres visiones.

El segundo bombardeo de Pearl Harbour

Ginebra. — El segundo bombardeo aéreo realizado hace unos días por los japoneses contra Pearl Harbour (islas Hawaii) ha llenado de consternación los medios oficiales norteamericanos. El hecho no se ha llevado a conocimiento de la población norteamericana.

Comunicado norteamericano Washington. — Comunicado del Departamento norteamericano de Marina: "Extremo Oriente. — En el curso de la semana que terminó el siete de marzo, los submarinos norteamericanos que operan en aguas extremo-orientales infligieron a las fuerzas navales enemigas las pérdidas siguientes: Un contratorpedero y un gran petrolero hundidos; averiados y puestos definitivamente fuera de servicio lo han sido un portaaviones, alcanzado por dos torpedos, dos cruceros que fueron alcanzados con un torpedo cada uno, y un crucero que lo fué con dos".

Ataques rechazados Berlín. — Contingentes soviéticos

Berlín. — En el sector central del frente del Este, la aviación alemana bombardeó ayer las posiciones de la artillería soviética, destruyendo una batería. Destruyó también 55 vehículos enemigos y más de setenta casas transformadas en fortalezas, así como 36 trenes cargados de material y tropas. Igualmente fué atacada una gran estación ferroviaria de mercancías, donde estaban trenes de transporte.

Berlín. — La aviación alemana actuó ayer intensamente en el sector del lago Ilmen. Varias localidades fueron limpiadas de los contingentes bolcheviques.

Se crea una Comisión conjunta anglo-norteamericana

para introducir mejoras en los territorios británicos y estadounidenses del mar Caribe Londres. — Se anuncia la creación de una Comisión conjunta anglo-norteamericana. Esta Comisión tendrá a su cargo introducir mejoras en la higiene, en la vivienda y en la educación en los territorios británicos y estadounidenses del Mar Caribe. Los comisionados procurarán también establecer toda otra clase de mejoras que tiendan al bienestar social en los propios territorios. Asimismo tendrá dicha Comisión a su cargo las cuestiones derivadas de la Hacienda. La Comisión está integrada por seis miembros y dos Presidentes conjuntos. La mitad de los componentes serán ingleses y la otra mitad norteamericanos. El Presidente inglés es Mr. Stockdale y el Presidente norteamericano será Mr. Charles Tausig; este último es miembro de los truts de cerebros.

AYER, EN EL FRENTE DEL ESTE

Los bombarderos alemanes causaron grandes daños a los soviets

Y fueron rechazados nuevos violentos ataques de las tropas soviéticas

Berlín. — En el sector central del frente del Este, la aviación alemana bombardeó ayer las posiciones de la artillería soviética, destruyendo una batería. Destruyó también 55 vehículos enemigos y más de setenta casas transformadas en fortalezas, así como 36 trenes cargados de material y tropas.

Igualmente fué atacada una gran estación ferroviaria de mercancías, donde estaban trenes de transporte.

Berlín. — La aviación alemana actuó ayer intensamente en el sector del lago Ilmen. Varias localidades fueron limpiadas de los contingentes bolcheviques.

Ataques rechazados Berlín. — Contingentes soviéticos

Berlín. — En el sector del centro, los soviets atacaron también las posiciones alemanas con la ayuda de tanques y de la aviación. Los "Stukas" alemanes intervinieron eficazmente en la lucha, rechazando los ataques enemigos y logrando destruir algunos carros soviéticos.

Ataques rechazados Berlín. — Contingentes soviéticos

Ha muerto en Nueva York el célebre ajedrecista Capablanca

Su cadáver será trasladado a la Habana, su país natal

Nueva York. — Ha fallecido en esta población, a consecuencia de una embolia cerebral, el célebre jugador de ajedrez cubano, Capablanca.

El ajedrecista Capablanca nació en La Habana. Contaba ahora 53 años de edad.

Sus padres y sus abuelos eran españoles, familia de profesión militar. Capablanca se reveló como ajedrecista maravilloso cuando contaba solamente doce años de edad. En 1911, en el torneo de San

Sebastián, se reveló ya como jugador maduro y experto, siendo entonces clasificado en segundo lugar.

En 1921, ganó en La Habana el Campeonato mundial al alemán Lasker, que lo ostentaba.

Capablanca fué Campeón mundial hasta el año 1927, cuando fué derrotado por Alekhine en unos partidos jugados en Buenos Aires. El cadáver de Capablanca será trasladado a La Habana donde recibirá sepultura. EFE

Manifestación estudiantil, en Méjico

Contra la labor del Gobierno en materia de educación

LA AGITACION ESTUDIANTIL, OBRA DE LOS COMUNISTAS, SEGUN EL GOBIERNO

Méjico. — Los estudiantes llevaron ayer a cabo una manifestación en la plaza de la Constitución.

La manifestación tenía por objeto protestar contra la política que viene desarrollando el Gobierno en materia de educación. La policía cortó el paso a los manifestantes, intentando dispersarlos.

La intervención de la policía originó incidentes.

Hubo disparos de arma de fuego. Un sargento de la fuerza pública resultó muerto. También resultó muerta una estudiante, muchacha de veinte años, que figuraba en la manifestación.

Obra de los comunistas El Gobierno considera la agitación estudiantil como obra de los comunistas. EFE

En las elecciones en la Argentina, la mayoría gubernamental parece estar asegurada

Los partidarios del Vicepresidente Castillo tendrán en la Cámara 84 representantes

Los radicales, ante su derrota electoral, parecen decididos a disolverse y reorganizarse bajo nueva agrupación

Buenos Aires. — Siguen conociéndose los resultados parciales de las elecciones provinciales, que continúan afirmando el triunfo de los partidarios del Vicepresidente Castillo. La victoria gubernamental parece absoluta en las provincias de Santa Fe, Corrientes, Entre Ríos, San Juan y Tucumán. En la capital los resultados de 707 colegios arrojan 52.263 votos para los socialistas, 42.051 para los radicales y 29.050 para los conservadores.

Buenos Aires. — Los radicales ante la derrota de su partido, parecen decididos a disolverse, reorganizándose bajo nueva agrupación, que se llamaría liberal.

El nuevo partido asimilará todos los antiguos disidentes del radicalismo, cuya marcha produjo debilidad al precario partido.

Buenos Aires. — Las últimas noticias dicen que la mayoría gubernamental parece estar asegurada, aunque se ignoran todavía los resultados completos de la votación. Los partidarios del actual Vicepresidente, Castillo, tendrán en la nueva Cámara 84 representantes.

Los radicales han perdido el poder y los socialistas han ganado doce.

NOTAS SUELTAS

El suministro de cereales por el Eje al pueblo griego

Funerales por las víctimas del bombardeo de Boulogne y Billancourt. — 19 aviones perdieron ayer los ingleses

Atenas. — Se ha visto coronado por el éxito el esfuerzo realizado por el Eje para suministrar grandes cantidades de cereales al pueblo griego.

Funerales. — El Cardenal Arzobispo de París oficiará hoy en los funerales que se celebrarán en Boulogne y Billancourt en sufragio de las almas de otras 50 víctimas del bombardeo británico que han sido halladas bajo los escombros.

Aviones derribados. — Los ingleses perdieron ayer 19 aviones. Un discurso del Jefe del Gobierno sirvió Belgrado. — El jefe del Go-

bierno sirvió general Nedelko ha pronunciado un discurso en esta capital. En él pidió a todos que dediquen al trabajo, para garantizar en el futuro la existencia de Serbia.

Construcción de refugios anti-aéreos en Suiza. — El Ayuntamiento de esta población ha invertido hasta ahora, 470.000 francos en la construcción de refugios y otras atenciones relacionadas con la defensa pasiva.

La prensa inglesa pide que Wawel sea nombrado Ministro de la Guerra

«Para que las fuerzas del imperio comiencen, por fin, la ofensiva»

Estocolmo. — En las informaciones que envían a sus periódicos los corresponsales de prensa suecos en Londres se coincide en afirmar que toma nuevo incremento la campaña de los diarios exigiendo que el general Wawel sea nombrado Ministro de Defensa, "para poner en práctica una estrategia más audaz y para que las fuerzas del Imperio comiencen, por fin, la

ofensiva". "Daily Mirror" escribe que es inexcusable que se ponga fin con prontitud a la estrategia defensiva. Wawel —indica— debe ser nombrado Ministro de la Guerra, pero no para que se mantenga a la defensiva. También "Daily Express" dedica un editorial a este tema. EFE

Un informe de la Comisión norteamericana encargada de la producción de guerra

La falta de organización en la batalla de la producción dió como resultados los grandes reveses sufridos por las fuerzas norteamericanas

EL GOBIERNO DE ESTADOS UNIDOS QUIERE COMPRAR TAMBIEN LOS JUNKERS QUE REQUISARON LAS REPUBLICAS SUDAMERICANAS

Washington. — La Comisión encargada de la producción de guerra presentó ayer a la Cámara de Representantes un informe en que pide que la fabricación de material de guerra e incluso los aprovisionamientos organizados en virtud de la Ley de préstamos y arriendo sean acelerados. El informe declara que es preciso que Estados Unidos produzcan tres o cuatro veces más que las potencias del Eje, y aña de que la falta de organización en la batalla de la producción dió como resultados los grandes reveses que sufrieron las fuerzas armadas norteamericanas.

requisados por aquellos países a raíz de la Conferencia de Río Janeiro. Estados Unidos desean utilizar estos aviones como medio de transporte de tropas. EFE

5.407 muertos tuvieron los bolcheviques el día 5

Sangrientas pérdidas a los soviets en el sector septentrional

Berlín. — Se comunica que los bolcheviques tuvieron el día 5 del actual 5.407 muertos y se les hicieron 800 prisioneros.

SANGRIENTAS PERDIDAS A LOS BOLCHEVIGUES Berlín. — La aviación alemana ha causado sangrientas pérdidas a los bolcheviques en el sector septentrional. Se les destruyeron a los soviets cinco baterías y gran cantidad de trineos y vehículos para el tráfico rodado.

AVIONES SOVIETICOS DESTRUIDOS Helsinki. — Han sido destruidos tres aviones soviéticos.

Helstok. — Desde el comienzo de las hostilidades hasta el día

21 de febrero último, los finlaneses llevan derribados 1.500 aviones soviéticos. EFE

Más tropas portuguesas a Mozambique Lisboa. — Ha levado anelas en dirección a Mozambique, el vapor «Lorenzo Marqués». Han marchado a su bordo nueve contingentes de tropas exp dicionarios portuguesas que se dirigen a reforzar la defensa de aquella colonia. EFE

VENDO DOS CASAS cerca de Palma. — Informes: Destroyer Velasco n.º 7; Son Forteza. EFE

Un plebiscito en el Canadá

sobre el envío de los soldados a Ultramar

Otawa. — El próximo día 27 de abril se celebrará en el Canadá el anunciado plebiscito para relevar al Gobierno de enviar a los soldados para hacerles servir en Ultramar. EFE

Un llamamiento del fundador del Movimiento Nacional filipino

El general Ricarte exhorta a sus compatriotas a colaborar con los japoneses

Tokio. — El general Emilio Ricarte, fundador en Filipinas del Movimiento Nacionalista, ha dirigido por radio un llamamiento a sus compatriotas. En él le exhorta a colaborar con los japoneses en la obra de reconstrucción del país. EFE

Complot en el Irak

Estambul. — Dos tenientes colonels, dos comandantes y trece sargentes han sido detenidos en Bagdad por «atentar contra la seguridad del Estado».

Inglaterra adopta medidas para el caso de un desembarco enemigo

Todos los ciudadanos, hombres y mujeres, podrán ser movilizados para la defensa

Londres. — «Cualquier ciudadano, hombre o mujer, podrá ser movilizado para el Cuerpo de Servicios de Defensa, en caso de un desembarco enemigo en Inglaterra o de que esta acción se considere inminente», ha anunciado la radio británica.

Los movilizados participarán en los trabajos de defensa de la «zona de operaciones» y en ningún caso tomarán parte activa en los combates. Añade la emisora que los con-

Una sucursal de la G. P. U. en Teherán

A Teherán. — Los soviets han instalado una sucursal de la G. P. U. en Teherán, la capital del Irán. EFE

Una declaración del Gobierno holandés de Londres

Sobre el acuerdo a que han llegado los jefes militares de Java

Londres. — La Oficina de Información del Gobierno neerlandés en Londres ha hecho declaraciones ante la situación en las islas neerlandesas del Pacífico. Ha dicho que no existían comunicaciones entre el Gobierno y las Indias orientales. «Quedan, por tanto —añadió— en libertad los japoneses para manifestar cuanto tengan por conveniente acerca del acuerdo del cese de hostilidades en Java. Los jefes militares de Java recibieron orden de remitir a todo trance, salvo en el caso de la inutilidad de tal resistencia. Pero las autoridades de la isla no exceden del campo local. Cualquier otro acuerdo que hubieran adoptado sería de la competencia del Gobierno neerlandés de Londres». Regreso de un Ministro holandés Londres. — Ha regresado a esta capital el Ministro de Negocios Extranjeros del Gobierno holandés de Londres. Comunicado británico Londres. — Comunicado oficial del Ministerio del Aire, facilitado anoche: «Una pequeña formación de bombarderos británicos, escoltados por cazas, atacó esta tarde una central eléctrica y una fábrica en Mizangarde, cerca de Bethune. Fueron derribados tres cazas enemigos. Faltan cuatro cazas propios». EFE

HA REGRESADO A LONDRES EL MINISTRO DE NEGOCIOS EXTRANJEROS DEL GOBIERNO HOLANDES

Londres. — La Oficina de Información del Gobierno neerlandés en Londres ha hecho declaraciones ante la situación en las islas neerlandesas del Pacífico. Ha dicho que no existían comunicaciones entre el Gobierno y las Indias orientales. «Quedan, por tanto —añadió— en libertad los japoneses para manifestar cuanto tengan por conveniente acerca del acuerdo del cese de hostilidades en Java. Los jefes militares de Java recibieron orden de remitir a todo trance, salvo en el caso de la inutilidad de tal resistencia. Pero las autoridades de la isla no exceden del campo local. Cualquier otro acuerdo que hubieran adoptado sería de la competencia del Gobierno neerlandés de Londres». Regreso de un Ministro holandés Londres. — Ha regresado a esta capital el Ministro de Negocios Extranjeros del Gobierno holandés de Londres. Comunicado británico Londres. — Comunicado oficial del Ministerio del Aire, facilitado anoche: «Una pequeña formación de bombarderos británicos, escoltados por cazas, atacó esta tarde una central eléctrica y una fábrica en Mizangarde, cerca de Bethune. Fueron derribados tres cazas enemigos. Faltan cuatro cazas propios». EFE

Inglaterra adopta medidas para el caso de un desembarco enemigo

Todos los ciudadanos, hombres y mujeres, podrán ser movilizados para la defensa

Londres. — «Cualquier ciudadano, hombre o mujer, podrá ser movilizado para el Cuerpo de Servicios de Defensa, en caso de un desembarco enemigo en Inglaterra o de que esta acción se considere inminente», ha anunciado la radio británica.

Los movilizados participarán en los trabajos de defensa de la «zona de operaciones» y en ningún caso tomarán parte activa en los combates. Añade la emisora que los con-

Una sucursal de la G. P. U. en Teherán

A Teherán. — Los soviets han instalado una sucursal de la G. P. U. en Teherán, la capital del Irán. EFE

APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA por un coste módico, utilizando sus ratos libres, se hará rápidamente tenedor de libro y conseguirá un empleo bien retribuido. Centenares de alumnos satisfechos prueban la excelencia de nuestro método único. Pida hoy mismo folleto, condiciones y detalles que se le remitirán gratis. ACADEMIA CCC • Centenario, 6 • SAN SEBASTIAN